

FLASH INFO

CAPA ET CSN

Informations du SNPDEN-UNSA



RESPONSABLES (académiques et nationaux)

Secrétaire académique

Corinne Laurent, Principale
Collège Le Hamelet, Louviers
corinne.laurent@ac-rouen.fr

Secrétaires académiques adjoints

Joël Delhospital
Sophie Perrat
Catherine Gueret-Laferté
Frédéric Delamare
Eric Ruault

Secrétaire départemental 27

Joël Delhospital, Principal
Collège G. de Conches, Conches
joel.delhospital@ac-rouen.fr

Secrétaire départemental 76

Catherine Gueret-Laferte,
Principale
Collège Chartier, Darnetal
catherine.gueret-laferte@ac-rouen.fr

adresse académique :
snpden@ac-rouen.fr

BILAN Compte-rendu du CSA "Normandie"

le 27/04/2016, lycée Paul Cornu, Lisieux

25 présents.

Après un tour de table, chacune des délégations académiques présente ses caractéristiques.

Rouen

L'Académie comporte environ 1700 écoles, 160 collèges, 75 lycées, parmi lesquels seuls 11 collèges et 4 LP sont classés en catégorie 1.

La section compte 176 adhérents, moins que dans l'académie de Caen (200).

L'accent est mis sur les adjoints qui doivent attendre de plus en plus longtemps avant d'avoir un poste de chef. En ce sens, un groupe de travail syndical "qu'est-ce qu'être adjoint aujourd'hui ?" est mis en place le 18 mai.

Le **département de l'Eure** est plutôt jeune, dynamique démographiquement. Les relations avec le Conseil Départemental se sont compliquées avec le changement de majorité. Des actions, comme le déploiement de la fibre, sont en cours mais d'autres, en particulier culturelles, sont réduites. En outre, l'autonomie financière des EPLE est remise en cause.

La Seine-Maritime comprend à la fois de grands centres urbains et des zones rurales isolées. Les relations avec le Conseil Départemental sont bonnes. La suppression des

bourses départementales vient d'être décidée et ne sera pas compensée par l'augmentation des aides pour la cantine. L'ENT fonctionne bien.

Caen

Depuis 1 an, la section enregistre une hausse du nombre d'adhérents.

Le Calvados, 96 adhérents, comprend une grande ville et des territoires ruraux et isolés. Il compte 60 collèges, 24 lycées. Le département a récemment connu quelques fermetures d'établissements.

L'Orne est un département rural comptant 31 collèges disséminés. Le réseau d'établissement est régulièrement interrogé sans avancées réelles. Il y a beaucoup d'établissements sans adjoint, voire sans CPE, ce qui rend le département peu attractif. L'évolution de la démographie prévoit que, d'ici à 2024, l'équivalent d'un collège disparaîtrait chaque année. 37 collègues sont adhérents. Les AGD sont peu fréquentées.

Dans **la Manche**, il est assez difficile de faire vivre syndicalement l'échelon départemental. 60 collègues sont adhérents. Le département comporte un seul collège en 4ème catégorie, beaucoup de petits collèges et de petites SEGPA dont la carte est en évolution. Malgré la forte baisse démographique en cours, le Conseil Départemental n'est pas pressé de s'occuper de la carte des collèges.

Les 5 sections départementales partagent la sensation de l'amointrissement du rôle des DASEN contrairement aux déclarations sur l'application de la nouvelle Gouvernance.

Quelle structure syndicale inventer au niveau régional ?

Il est important de se positionner face au Conseil Régional, dont le Directeur des lycées est en cours de recrutement.

L'idée d'un groupe de travail, émanation des 2 CSA, pour s'accorder sur ce qui semble important de conserver du fonctionnement de chacune des anciennes régions.

Pour le groupe de travail :

Pour Rouen : Sophie Perrat, Bruno Bouchez, Frédéric Delamare, Eric Ruault.

Pour Caen : Catherine Argoud-Daudon, Jacques Sesboué, Laurent Verreckt, Christine Bouix (à confirmer)

En outre, 6 collègues de ces collègues vont préparer une audience (3 par Académie), qui va être demandée sur les sujets suivants :

- le numérique
- la politique des internats
- le financement des projets
- bac \pm 3
- la Carte des formations
- les transports scolaires
- le Greta

Pour Rouen : Sophie Perrat, Bruno Bouchez, Frédéric Delamare (Eric Ruault en suppléant).

Pour Caen : Catherine Argoud-Daudon, Jacques Sesboué, Laurent Verreckt (Christine Bouix suppléante ?)

En vue de la rentrée prochaine, l'urgence d'une telle audience est soulignée.

Alerte sociale

Les délégations échangent sur la déclinaison de l'alerte sociale dans les deux Académies.

Un débat sur les actions à mener s'ensuit : rassemblement à Paris ?, devant les Rectorats ?, inscriptions au concours d'IEN ?

Il ressort des échanges que les collègues semblent prêts à se mobiliser mais les mots d'ordre doivent être très clairs, en axant par exemple notre discours sur la solitude ressentie dans nos fonctions, du manque de respect de la part de la hiérarchie et que nous demandons de la loyauté et de la confiance ainsi que les moyens d'assurer nos missions (comme la sécurité par exemple).

Le rapport de force doit être établi, les actions visibles et offensives, qu'elles soient académiques, régionales ou nationales.

Les membres des CSA de Caen et Rouen, réunis ce jour, demandent à leurs secrétaires académiques de porter auprès de la Conférence Nationale leur exigence de voir l'exaspération des personnels de direction exprimée lors **d'actions coordonnées au niveau national avec une première expression publique avant la fin de l'année scolaire 2015-2016.**

Le bureau académique du **SNPDEN-UNSA**.